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ペーパーレス
改選後初の定例県議会を終了しました。
議会事務局と各議員の連絡はこれまでFAXやTEL
で行っていましたが、ペーパーレス化によりスマホ
を活用して「LINE WORKS」によりメールで実施さ
れています。「LINE WORKS」は、情報や予定を共
有し合って活動する、組織・チームのためのコミュ
ニケーションツールのことです。
毎朝スマホで今日の予定、これからのスケジュール
等を確認すると共に情報発信することになります。
長崎県議会も進化し続け、県民の皆さんへのサー
ビス向上に努めていきます。

コ
ラ
ム

○地方財政の充実・強化について
○生涯を通じた国民皆歯科検診の実現について

可決した意見書

常任委員会報告

　九州北部地方を襲った線状降水帯も何とか収束した
ものの、各地に大きな爪痕を残しました。被害に遭わ
れた皆様には心からお見舞いを申し上げます。
　梅雨もあけ、これから灼熱の太陽が容赦なく照り付
ける猛暑の季節を迎えますが、皆様にはお元気でご活
躍のこととお喜び申し上げます。
　私も4月の統一地方選挙において、県議会議員選挙、
諫早市選挙区において28年ぶりの無投票でしたが、
４期目の当選をさせていただきました。準備活動から
出馬当日まで力強いご支援を頂きましたことに厚く御礼
申し上げます。
　当選の栄誉を頂きましたので、皆様のご期待に応え
るべく力一杯頑張ることを決意しています。更なるご指
導をよろしくお願いいたします。
　議会構成も新しい顔ぶれとなり、前年度の中島議長
（東彼）・山口副議長（諫早市）に替り、議長に徳永議
員（雲仙市）・副議長に山本議員（島原市）が就任しス
タートいたしました。
　また、常任委員会や特別委員会等の構成も変更さ
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れ、私は総務委員会及び議会運営委員会に所属する
ことになり１年間の活動が始まりました。
　改選後初の６月定例県議会は６月９日から７月４日ま
で26日間の会期で開催され、コロナ後の経済対策な
どに供する、５.３億円の補正予算案をはじめ各種条例
変更議案、副知事などの人事議案等36件の議案を可
決しました。
　特に副知事については長崎県としては史上初の女性
副知事の誕生となりました。
　なお、長年長崎県政に携わりご苦労を頂いた平田研
副知事、大田総務部長、奥田土木部長他に於かれて
は出身母体の各省庁へ復帰されることになりましたが、
新任地でのご活躍を祈念いたします。
　人口減少対策、少子化対策、子育て支援、産業活
性化、など課題山積の県政に活力を取り戻し安心して、
安全に暮らせる社会となるように、微力ながら頑張る
決意です。皆様の更なるご指導ご支援を重ねてお願い
いたします。
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◆G7長崎保険大臣会合の開催
【質問】開催した結果、何か課題はあったか。
【文化観光国際部】『各国の方 と々、県民が触れ合う
場面がなかったのではないか。』『被爆の実相に触
れていただく点において、原爆資料館への訪問や
被爆者との懇談が実施されなかった。』といった声
があったことは承知している。
　　厳戒態勢の中での開催であり、県民の方と触
れ合う場面を設定するのは難しかったが、主催者
の厚生労働省に要望を重ねた結果、Ｇ7主要7か国
及びEUの代表者が揃って平和公園へ訪問し、献
花と黙祷を捧げていただくことは実施できたとこ
ろである。
　　現在、関係機関に意見を伺いながら、振り返
りを行っており、成果のみならず、課題についても、
今後に活かしていきたい。

◆企業誘致の推進
【質問】民間の発想を取り入れることが、企業誘致を
活性化させるポイントであると考えるが、産業振
興財団における民間人の登用についてどのように
考えているか。

【産業労働部】産業振興財団では、民間企業での経
験値を持った職員や、銀行からの派遣社員を配
置するなど、民間のノウハウを活用しているところ
である。
　　引き続き、民間の発想等を活用しながら、事
業を進めていきたい。

【質問】企業誘致が本県の経済活性化にどのように
影響しているのか。

【産業労働部】過去5年間において、誘致における雇
用が約3,000人創出されただけでなく、地場企
業への取引など、一定の経済波及効果があった
と捉えている。
　　また、産業構造全体を変えていくことを企業誘
致の目的としており、半導体や医療分野において
は徐々に成果があらわれていると捉えている。

暑中お見舞い申し上げます暑中お見舞い申し上げます

改選後初の勢揃い、改革２１議員団改選後初の勢揃い、改革２１議員団

各常任委員会報告より抜粋

● 改革21会派代表代行
● 総務常任委員会委員
● 予算決算委員会委員
● 議会運営委員会委員
● 森林・林業・林産業活性化促進議員連盟副会長
● 拉致問題早期解決議員連盟幹事
● 日韓友好議員連盟監査　

改
選
後
の
新
し
い
役
割

梅雨前災害危険箇所調査、多良見町木床改選後初の６月定例県議会開会
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　改選後初の６月定例議会は6月9日
開会し、5億３,０００万円の本年度一
般会計補正予算案など３６件を可決、
承認、同意し７月４日閉会した。

【質問】移住者は年々増加傾向となっているものの、
令和４年度の目標2,400人に対し、実績は
1,876人と目標達成には至っていない。令和７年
度の目標達成に向けてどのように対応するのか。

【地域振興部】県や市町で実施する移住相談会やホー
ムページでのわかりやすい情報発信にとどめるとと
もに、市町との連携をさらに強化しながら目標達成
に向け取り組んでいきたい。

【質問】各市町の取り組みを県内で情報共有を図る
必要があると思うが、移住促進が上手く行われて
いる事例には、どのようなものがあるのか。

【地域振興部】長崎市では、子育て世帯への支援の実
施、諫早市では、令和４年度に移住に特化した組
織の新設、壱岐市では、空き家バンクの活用など
の取り組みが行われている。このような事例を県内
市町で情報共有するなど移住促進につなげていき
たい。

総務委員会及び分科会報告総務委員会及び分科会報告

【質問】『みジカなナガサキ』が県民にどれだけ浸透
しているのか。世帯視聴率は。

【秘書・広報戦略部】令和４年度の民放大手4社の平
均視聴率は９.８％である。

【質問】相当高い数字である。テレビの視聴時間に
ついては、インターネットの普及により減少傾向
にあると言われているが、広報番組が県民に届
いているという実例はないか。

【秘書・広報戦略部】『みジカなナガサキ』の視聴を
きっかけに、地域貢献をしたいと消防団の加入につ
ながった事例がある。テレビについて、まだまだ十
分な効果があるコンテンツと考えている。

6月定例議会

質疑の概要

がん検診受診率向上キャンペーン

１ ＵＩターンの促進

２ 広報テレビ番組『みジカなナガサキ』政策・放送等業務委託

【質問】令和３年と令和４年のパワーハラスメント事
案は何件か。

【警察本部】令和３年の相談件数は７１件、令和４年
は６９件の相談が寄せられており、相談の内容に
応じて関係者への注意指導、人事措置など適切な
対応を実施している。

【質問】なかなか減少していないハラスメントの根絶
に向けてどのように取り組んでいくのか。

【警察本部】新たに相談窓口の設置などにより、職員
からの相談が多数寄せられており、職員が声を上
げやすい組織になっているとも認識している。引き
続き取り組みを進め、ハラスメントの絶無、超過勤
務の縮減に努めていきたい。

【意見】長時間労働のない働きやすい職場つくりに
努め、引き続きパワーハラスメントの撲滅に取り
組んでいただきたい。

３ パワーハラスメント防止対策の取り組み

【質問】令和３年度から導入しているSPI試験や試験
日程を２カ月早めるなど職員の採用試験の見直し
を行っているがその効果は。

【人事委員会】令和２年度の応募者数５２６名に対し、
SPI試験を導入した令和３年度は８２９名に増加し
ている。また、学生は早期の内定を希望しており、
民間企業でも採用活動の早期化が加速しているこ
とから、試験日程を早めることは、極めて重要と考
えている。

【意見】今後も優秀な人材の確保に向けた試験日程
の早期化とともに、試験会場も東京、大阪に限
らず検討してほしい。

４ 県庁職員の人材確保に向けた取り組み

【質問】新型コロナウイルス感染症が５類に移行され
たが、今後、新たな感染症が発生した場合に、
迅速に関係条例を策定すべきと考えるが対応は。

【総務部】今後新たな感染症が発生した際は、職員の
負担に対する手当は必要になることから、国や各
都道府県の取り扱いなどを参考に速やかに対応し
ていきたい。

６ 一般職員の特殊勤務手当に関する条例

【質問】遠隔操作型小型車が歩行者の扱いになると
いうことだが、その構造や概要はどのようなもの
か。

【総務部】遠隔操作により運行させることができ、人や
モノを搬送するための原動機を用いた小型車で、
長さ１２０㎝以下、幅７０㎝以下、高さ１２０㎝以下、
時速６㎞を超えることができないなどとされている。
今後は、自動搬送ロボットなど新たな配送サービス
への活用が期待される。

【意見】事故防止などの運用面での周知に努め、今
後、配送用ロボットとして安全に活用できるよう
にしてほしい。

５ 長崎県高齢者、障害者等の移動等の円滑化の促進に係る信号機等に関する基準を定める条例の一部を改正する条例
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にしてほしい。

５ 長崎県高齢者、障害者等の移動等の円滑化の促進に係る信号機等に関する基準を定める条例の一部を改正する条例
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ペーパーレス
改選後初の定例県議会を終了しました。
議会事務局と各議員の連絡はこれまでFAXやTEL
で行っていましたが、ペーパーレス化によりスマホ
を活用して「LINE WORKS」によりメールで実施さ
れています。「LINE WORKS」は、情報や予定を共
有し合って活動する、組織・チームのためのコミュ
ニケーションツールのことです。
毎朝スマホで今日の予定、これからのスケジュール
等を確認すると共に情報発信することになります。
長崎県議会も進化し続け、県民の皆さんへのサー
ビス向上に努めていきます。

コ
ラ
ム

○地方財政の充実・強化について
○生涯を通じた国民皆歯科検診の実現について

可決した意見書

常任委員会報告

　九州北部地方を襲った線状降水帯も何とか収束した
ものの、各地に大きな爪痕を残しました。被害に遭わ
れた皆様には心からお見舞いを申し上げます。
　梅雨もあけ、これから灼熱の太陽が容赦なく照り付
ける猛暑の季節を迎えますが、皆様にはお元気でご活
躍のこととお喜び申し上げます。
　私も4月の統一地方選挙において、県議会議員選挙、
諫早市選挙区において28年ぶりの無投票でしたが、
４期目の当選をさせていただきました。準備活動から
出馬当日まで力強いご支援を頂きましたことに厚く御礼
申し上げます。
　当選の栄誉を頂きましたので、皆様のご期待に応え
るべく力一杯頑張ることを決意しています。更なるご指
導をよろしくお願いいたします。
　議会構成も新しい顔ぶれとなり、前年度の中島議長
（東彼）・山口副議長（諫早市）に替り、議長に徳永議
員（雲仙市）・副議長に山本議員（島原市）が就任しス
タートいたしました。
　また、常任委員会や特別委員会等の構成も変更さ
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れ、私は総務委員会及び議会運営委員会に所属する
ことになり１年間の活動が始まりました。
　改選後初の６月定例県議会は６月９日から７月４日ま
で26日間の会期で開催され、コロナ後の経済対策な
どに供する、５.３億円の補正予算案をはじめ各種条例
変更議案、副知事などの人事議案等36件の議案を可
決しました。
　特に副知事については長崎県としては史上初の女性
副知事の誕生となりました。
　なお、長年長崎県政に携わりご苦労を頂いた平田研
副知事、大田総務部長、奥田土木部長他に於かれて
は出身母体の各省庁へ復帰されることになりましたが、
新任地でのご活躍を祈念いたします。
　人口減少対策、少子化対策、子育て支援、産業活
性化、など課題山積の県政に活力を取り戻し安心して、
安全に暮らせる社会となるように、微力ながら頑張る
決意です。皆様の更なるご指導ご支援を重ねてお願い
いたします。
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◆G7長崎保険大臣会合の開催
【質問】開催した結果、何か課題はあったか。
【文化観光国際部】『各国の方 と々、県民が触れ合う
場面がなかったのではないか。』『被爆の実相に触
れていただく点において、原爆資料館への訪問や
被爆者との懇談が実施されなかった。』といった声
があったことは承知している。
　　厳戒態勢の中での開催であり、県民の方と触
れ合う場面を設定するのは難しかったが、主催者
の厚生労働省に要望を重ねた結果、Ｇ7主要7か国
及びEUの代表者が揃って平和公園へ訪問し、献
花と黙祷を捧げていただくことは実施できたとこ
ろである。
　　現在、関係機関に意見を伺いながら、振り返
りを行っており、成果のみならず、課題についても、
今後に活かしていきたい。

◆企業誘致の推進
【質問】民間の発想を取り入れることが、企業誘致を
活性化させるポイントであると考えるが、産業振
興財団における民間人の登用についてどのように
考えているか。

【産業労働部】産業振興財団では、民間企業での経
験値を持った職員や、銀行からの派遣社員を配
置するなど、民間のノウハウを活用しているところ
である。
　　引き続き、民間の発想等を活用しながら、事
業を進めていきたい。

【質問】企業誘致が本県の経済活性化にどのように
影響しているのか。

【産業労働部】過去5年間において、誘致における雇
用が約3,000人創出されただけでなく、地場企
業への取引など、一定の経済波及効果があった
と捉えている。
　　また、産業構造全体を変えていくことを企業誘
致の目的としており、半導体や医療分野において
は徐々に成果があらわれていると捉えている。

暑中お見舞い申し上げます暑中お見舞い申し上げます

改選後初の勢揃い、改革２１議員団改選後初の勢揃い、改革２１議員団

各常任委員会報告より抜粋

● 改革21会派代表代行
● 総務常任委員会委員
● 予算決算委員会委員
● 議会運営委員会委員
● 森林・林業・林産業活性化促進議員連盟副会長
● 拉致問題早期解決議員連盟幹事
● 日韓友好議員連盟監査　

改
選
後
の
新
し
い
役
割

梅雨前災害危険箇所調査、多良見町木床改選後初の６月定例県議会開会


